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令和６年９月１０日
すみれ野自治会発⾏

９月は台風や大雨などにご注意ください。
まだ残暑が続きますので体調管理にもご注意ください。

https://sumireno.sakura.ne.jp
すみれ野自治会HPにも掲載しています

今回は各戸配布です

●自治会館の建設がはじまりました
各種補助金手続き、市有地の無償貸借契約などを済まし、建設会社との契約を締結し、自治会館の建設がいよ

いよスタートしました。 現時点では、計画通りに進捗しています。 各種調整・整理、検討などに莫大な稼働を費

やし、負担の大きい取り組みでしたが、会館建設検討メンバーの皆様をはじめ、多くの方のご協力により、なん

とかここまでたどり着きました。 皆様のご協力、本当にありがとうございます。 ここが自治会の活動拠点とな

ります。 完成をお楽しみください！

●きゅうぴぃクラブ
詳しくは香芝市民生児童委員連合会（0745-79-7151）まで

●いきいき100歳体操 毎週火曜日 午前１０時から

●自治会メール配信 ご登録がまだの⽅は、是非ご登録を︕
・月２回程度配信しています。 急ぎの情報は、自治会メール配信でのみご案内します。

・登録したのにメールが届かない方は、携帯メールの受信拒否設定変更をお願いします。

それでも届かない場合は、別のメールアドレスで登録してください。

・自治会メールの配信登録／解除は、HPから実施可能です。

※国内の事業者「さくらインターネット」のＭＬサービスを使用しています

←登録はこちら

●西小PTA廃品回収
毎月・第 1 金曜日 午前８時３０頃まで ご自宅前（門の外・ガレージの外）に出してください

・古新聞・雑誌・段ボール・牛乳パック・アルミ缶・古着・古布 ※缶はアルミ缶のみ ＜雨天実施です＞

１月回収無し R7年2月7日 R7年3月7日 R7年4月4日 R7年5月2日１２月６日１１月１日１０月４日

収益⾦は、⼦供たちのために活⽤されます。 ご協⼒、よろしくお願いします︕

松田さん（監事）
33年前に訳あって、今の土地に住むことになりました。二上山を仰ぎ見る すみれ野は、古くより
（縄文時代）人々が活動してきた、歴史を持つ地域でございます。そんな街で 丁度９年前、縁
あって自治会の起ち上げに参加させて頂いた折、公民館（自治会館）建設（とにかく新しい若い
人達の交流の場が必要である）、が結論となりました。やり残したことを、現会長と共にやらせて
もらう最後の任期を頂くこととなりました。
されど、 老兵は何歩も下がり、暗くなれば
燈台の様に、道しるべを放つ役で在りたいと思います。

●令和６年度体制 ご挨拶

西野さん（新副会長）
この度、副会長を務めさせていただくことになりまし
た西野と申します。すみれ野に移り住んでまだ間も
ない若輩者ですが、少しでも地域のために貢献で
きればと思い、引き受けさせて頂きました。
初めてのことですので至らない点も多々あるかと思
いますが、すみれ野がさらに住み良い街に発展して
いくよう、精一杯努めさせて頂きますので、2年間ど
うぞよろしくお願いします。

中岡さん（新会計）
歴代の自治会の役員の方とお話をして、私も何か
力になれればと思いましたが、実際、役員になって
みたら、自分に務まるのか不安ではあります。皆様
に助けてもらいながら、何とか任期を全うしたいと
考えております。今年完成する自治会館の活用方
法をみんなで考え、それを形にしていき、やっぱりす
みれ野に住んでよかった！と感じたいし、感じてもら
えたらと思っています。どうぞよろしくお願いいたし
ます。

宮脇さん（新事務局長）
今年度から事務局長の大役をつとめさせていただくことになりました、2組の宮脇です。
すみれ野に住まわれる皆様の融和団結、すみれ野の安全安心の構築と更なる発展のため、
微力ではありますが尽力させていただきますので、ご協力よろしくお願いいたします。

第１回総会での役員改選を経て、新たな体制にて第９期の自治会運営を進めています

土井さん（会長）
令和6年度も引き続き会長対応をさせていただくこととなりました。 至らぬ事だらけで、さらに現役
サラリーマンなので休日・夜間などで自治会対応をしており、皆様にご迷惑をお掛けしていないか
と常に心配しています。 会館建設を終え、運用が軌道に乗るまでは頑張らせていただこうと思いま
す。 さて、まず、今年度の役員体制が確立できたこと、感謝しております。 自治会役員のなり手不
足はどの自治会も課題となっており、すみれ野も例外なく大変困っておりました。 過去の社会貢献
アンケートの回答内容から、お声がけ・お願いをさせていただき、お仕事や子育てなどで忙しい中
にも関わらず、ご快諾をいただきました皆様には、とにかく感謝しかありません。 次に、会館建設に
向けて、打合せ・検討を進めていただいたメンバーの皆様、会館建設にと７００万円もの私財をご
寄付をいただいた方、応援メッセージなどで後押しいただいた皆様には、正直救われる思いです。
御礼申し上げます。 元々自分はこの地域に縁があるわけでもなく、東京から引っ越してきて、偶然、
前会長に自治会立ち上げのお手伝いでお声がけいただいた事がきっかけでした。 技術畑で通信
の研究所での従事が長く、特段、地域活動に興味や強い思いがあるわけでも無いのに、こんなに
長く関わらせていただくとは思ってもいませんでした。 会の運営にあたっては「本当に地域全体の
為になるか？」と自問しながら、内心不安を抱きながら、役員の皆様に伺いながら進めさせていた
だいております。 ただ、ここは若い真っ新な自治会なので、会員世代の目線で、自分達がやりたい
ことをやりたいようにすれば良いのでは、と思っています。 私の課題は会長業務の引継ぎです。
行政・学校等の連携、会議や研修への参加、近隣や工事対応、立ち合いなど関連業務も多く、土日
以外に10日程度は仕事を休んでの対応が必要なのが実態です。 また自治法・税制・条例等を踏
まえた対応や交渉、事務処理も必要です。 これらの対応をどう引き継いでいくかが課題です。
至らぬところが多くあると思いますが、温かい目で見守っていただけますと助かります。

詳しくは香芝市東地域包括支援センター（0745-71-3120）まで

HPに、日程表を掲載しています。



自治会館特集

いまから約８年前の2016年、すみれ野自治会の発足直後から自治会館の建設を目指して、

積立の開始、土地の確保に向けた交渉、コミュニティーセンター助成申請に必要な認可地

縁団体への移行、総会や回覧等での説明・アンケート等々、歴代の役員が、心血を注ぎ具

体化のために頑張って取り組みを進めてきました。そして令和6年度「コミュニティーセ

ンター助成」に採択されたことで、会館建設がスタートしました。

3月・自治会発足
自治会館建設のために

「すみれ野地区
自治会館建設基⾦」

積⽴を開始

第2回総会
にて

会館建設
を⾏う意向
を確認

自治会負担を軽減するため、
宝くじを基⾦とした助成事業
（コミュニティセンター助成事
業・最大1500万円）の活用

を検討（役員会）

認可地縁団体への移⾏に
向け、市役所との調整、
名簿の整備、規約⾒直し

3月 第1回総会にて、
地縁団体へ移⾏する
ことについて承認
⇒ 市へ申請

2021年度(R3) 2022年度（R4）

市へおちあい公園⻄側の
市有地を会館用地として
売却せず確保を要望
⇒約10年以内の会館
建設を前提に保留

2016年度(H28) 2017年度(H29) 2019年度(R1)
第1回総会や広報誌にて
自治会館建設の取り組み、
宝くじ基⾦助成の申請の

条件である「認可地縁団体」
への移⾏について説明

2020年度(R2)

認可地縁団体とは︖ 地方自治法260条の2第2項③ 「地縁による団体」のことで、これまで自治会名義で建物を登記できないなどの
課題を解決するために制定されました。なお、認可地縁団体では、規約を制定し、名簿（世帯全員）を市へ提出する必要があります。
すみれ野自治会は令和４年８月に地縁団体としての認可を受けました。現在、⾹芝市の認可地縁団体は、２団体のみです。

香芝市の
集会所補助金

1358万円

●予算・費用

いよいよ会館建設が
スタートしました！

8月3日
すみれ野自治会が
地縁団体として
市の認可を受ける

1月 会館建設にあたっ
ての基本要件について
意⾒照会、検討メン
バー募集（回覧等）

2023年度（R5）

3月 第1回総会にて
会館建設にあたっての基本
要件、事業者公募要件、
検討メンバーが承認

4〜5月 基本要件を
公開し、事業者を公募
(4社問合せ・2社応募)

6月 第2回総会
にて事業者を選定
(SOUSEI社)

8月 基本的な
間取りを全会員
アンケートで決定

9月 コミュニティー
センター助成
（宝くじ基⾦）
1500万円 応募

基本間取り・
概算⾒積で
応募書類作成

会館建設へと
多額のご寄付を
受ける(700万円)

4月 コミュニティーセ
ンター助成に採択
(1500万円)

2024年度（R6）

3月 第1回総会にて、助成
採択を前提に、建設方針・
予算計画等を付議・承認

建物仕様
最終検討
・⾒積

6月 第2回総会にて
契約の実施・会館建設
予算計画(補正)承認

7月 市集会所補助⾦
申請(1358万円)・

市有地の貸借契約申請

7月 SOUSEI社と
建物契約を実施
（市の許可後）

【外構】事業者
決定・発注

7/14
安全
祈願

8/13市有地貸借
契約 ・8/19 建物

工事着手

11月 市へ
補助⾦
先⾏依頼

11末 竣工
引渡し・支払

・登記

助成・補助
事業完了
報告等

9月 次年度
コミュニティー助成
応募 (備品)

外構
工事
着手

外構
工事
完了

備品の
先⾏
整備

4月(目標)
オープニング

イベント・使用開始

3月 会館運用
規則の整備
（総会）

5〜7月 コミュニティー
助成に採択された
場合、備品を整備

市議会
予算
対応

一般財団法人自治総合センター

コミュニティーセンター
助成（宝くじ基金）

1500万円

自治会館建設基金
（自治会の積立金）

1054.2万円

建物費用
3912.2万円
（税込）

設計デザイン・
登記費用・
建築確認・
水道関連費・
地盤調査費・
エアコン含む

※外構費用を除く
※土地は無償貸与
※追加工事は除く

建設に必要な財源は、自治会の自己資金（積立

金）だけでは全く足りないため、補助金と組み

合わせて確保しました。急激な建設費高騰の煽

りを受けつつも、30帖の大会議室、耐震性・床

強度、開放感、バリアフリーの確保など、事業

者とギリギリの調整を行いました。

外構には補助金が無く、100％自己資金の支出

となるため、支出を抑制するため、仕様を提示

し、複数社での見積合わせを進めています。

香芝市すみれ野２丁目５－３
木造・２階建て
延床面積１６９．７６㎡・建築面積１２３．０５㎡

2025年度（R7）

建築費が高騰している
状況下で、自治会の負担を
できるだけ減らすように
ギリギリ頑張ったんだね・・・

＜財源＞ ＜費用＞

※令和6年4月時点の残高は1800万円

★現在

●これまでの

長～い

道のり

本格
使用開始

当選しますように・・・

間取りや建物の詳細について検討を重ねる



階段5段

バリアフリーを
考慮した広い

トイレ

吹き抜け
2階と一体感

便利な腰掛け

プロジェクタを
そのまま投影
できる壁紙

照明を4区分で
ON/OFF
切り替え可能

吊り戸で大開き
可能。大人数の
際は、ホールと
一体利用可能

キッチンは
IH方式

各部屋には
エアコン

パイプ椅子や卓球台
など備品を収納

館内は無料
WiFiを整備
中継装置で公
園にもWiFiを
飛ばしたい!

下駄箱

玄関引戸
開口幅
84cm

玄関から道路へ
飛び出しにくい
ポーチ構造

大会議室は
30帖・天井高3ｍ

を確保

床強度は
事務所並み

（家庭の2倍以上）

雑草対策の為、
空きスペースは

すべて土間コンクリート
にします

北面壁一面に
収納を配備

カフェテーブ
ルで気軽に
会話！

展示会や
休憩スペース
にも

公園が見え
る大きな
３つの窓

和室では、懇親会・
お泊り会・育児会・
将棋・ゲーム大会
なども？！

窓は少し高め
にして収納
空間を確保

●間取りのご紹介

コンセントは潤沢
LAN・テレビ配線
も主要部屋に実施

施錠
可能

屋根・軒は張り出し、
軒裏は木目調とする

デザイン

広い空間、バリアフリー、耐震性や床強度の確
保、高い天井、吊り⼾などによる開放感の確保、
広いトイレなど、限られた予算の中で、様々なア
イディアや、アンケートで記入いただいたコメントを
最大限盛り込めるように頑張ったんだって︕

＜耐震について＞

住友ゴムの制振装置「MIRAIE」を構造に採用し

ています。震度７が２度繰り返しても基本構造に

問題無しの実績があるとのことです。

外構は、建物の竣工後に別途で工事を行います。

昨年8月のアンケートで決まった間取り(案５)に、外壁・カラーリングのアンケー
ト結果をもとに、建設会社のデザイナーと、検討メンバーがアイディアを出し合
い、試⾏錯誤・検討を重ね、半年以上かけて間取りを固めました。

建設会社のデザイナーさんが、映える会館になるように、
建物の外壁の種類や屋根、窓や建具等の大きさ・形・
色などをトータルでデザインをしたんだって。

どんな外⾒になるか楽しみだね︕

＜屋根について＞

耐震性の確保や、近隣への影の影響を最小限とする

ため、当初の仕様を変更し、緩勾配で軽量なガルバ

ニウム（金属）屋根を採用することとなりました。

1階が見
える透明
仕切り

●建物の利用条件について

本建物は、奈良県広域消防組合の防火対象物の定義において、

小規模地区公民館（３００㎡未満・2階建以下で、自治会等の

集会所）として整理して申請しています。

「小規模地区公民館」は不特定多数の人が利用しないことが

前提であり、利用者は原則、自治会員のみ に限られます。

そのため、会員以外は本建物を利用できません。

また、土地の貸借契約上、本会以外が収益となる利用は許可

されていません。 また本会が受託した事業での利用や、利益

を生じる活動を行った場合、税制上の減免処置等の消失、経

理事務対応の負担増加が生じますので、注意が必要です。

駐輪・駐車等
多目的スペース

●自治会館・安全祈願を行いました（7月14日）
自治会館の建設やその後の安全を祈願し、 古からこの地域にゆかりがある鹿島神社の神主さまに

お越しいただき、安全祈願を行いました。 本部役員・組長、過去の本部役員、

更に当日お越しいただいた皆様にご参列いただきました。

当日、とても暑い日で突然の雨にも見舞われましたが、ご参列いただきま

した皆様ありがとうございました。 また、ご寄付・お供え物等もありがとう

ございました。 末永い安全を祈っております。

将来、屋根にソー
ラーパネルも・・・

工作や作業、自習・図書館な
どいろいろな利用を想定

イラストの様に、みんなが気軽にさまざまな楽しみ方ができる自治会館になればいいなぁ・・・と願っております。

南側は
スロープ

北側は
階段



1組 2組 3組 4組本部役員 5組

回覧・広報の配布、
集⾦対応など、
ありがとうございます。

令和６年度 組割班割マップ・自治会体制令和６年度 組割班割マップ・自治会体制 法人会員（準会員）
2組 泉田会計事務所
2組 SWEETS 373/クロワ・ド・シュッド
2組 (福) 功有会大和園すみれ野
2組 セブンイレブンすみれ野１丁目店

3組 (株)ＣＥＬＵＸ
3組 ソフィアメディ（株）
3組 (株) ひまわり不動産⾹芝
4組 積水ハウス（株）
5組 ＳＯＵＳＥＩ（株）

シャー

●令和５年度 役員からのメッセージ

田原さん（前副会長）
2年間副会長としてすみれ野自治会の運営に携わ
らせて頂きました。班長も組長も経験が無く、自治
会がどういった物かもよくわからない状態でした
が、土井会長含め役員の皆様に支えて頂き、微力
ながらすみれ野の為に活動して参りました。
今後もすみれ野自治会の活動を応援しております。
ありがとうございました。

野村さん（前事務局長）
役員の皆様、会員の皆様に支えられて、これまで4年間自治会の運営
に携わらせていただきました。皆様のご協力に大変感謝しております。
幅広い世代の方と交流させていただき、勉強になることばかりでした。
今年度はいよいよ自治会館が完成する予定です。これを機にさらに地
域の輪が広がり、すみれ野自治会がより一層発展されることを祈念し
ております。ありがとうございました。

殿元さん（前会計）
本部役員、組長の皆様に支えられ、助けていただき、何とか会計として
2年間務めることができました。感謝でいっぱいです。自治会活動に参
加することで、自治会によってすみれ野がどれだけ住みやすいまちに
なっているのかを知ることができ、貴重な経験ができました。今後もす
みれ野自治会がますます発展していくことを願っています。

山本さん（前１組組長）
1年間皆様に支えられながら組長の仕事を務めさせていただきました。
自治会では、すみれ野が安全でより良い場所になれるよう様々な取組
みをしており、どのような過程を経て街づくりがなされているかを知るこ
とができました。自治会員の皆様にはたくさんのご意見やアイデアを出
していただきとても助けていただきました。ありがとうございました。 髙井さん（前４組組長）

土井会長、本部役員をはじめ自治会の皆様に支えていただき、一年間
組長を務めさせていただきました。4組の各班長におかれましては、お
忙しい中、迅速な配布・回覧にご協力いただきありがとうございました。
至らぬところが多々あったかと思いますが、一年間務めることができた
のも皆様のご協力のお陰です。本当にありがとうございました。

髙井さん（前５組組長） 役員の皆様1年間お世話になりありがとうございました。自治会活動をさせていただき、地域の方との交流、街灯、防犯、
すみれ野各種イベントなど、より良い街になるよう話し合いや準備をするなど様々な経験をさせていただきました。
また、班長の皆様、広報、集金等いつもご協力ありがとうございました！！

横井さん（前３組組長）
皆様の協力のもと、1年間組長を務めることができました。
すみれ野を安全で住みやすい街にするために、役員の方々がいかに
動いてくださっているかを知り、感謝しております。自治会館の完成を
楽しみにしております！ありがとうございました。

山本さん（前２組組長）
一年間、大変お世話になりました。無事に勤められたのも、会長をは
じめ皆様のおかげだと思っています。これからも、すみれ野の一員と
して、どうぞよろしくお願い致します。

地域の為にご尽⼒をいただき、本当にありがとうございました︕︕
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